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荃 灣 官 立 工 業 中 學 校 友 會 專 刊   歡 迎 會 員 投 稿     稿 件 請 寄 本 編 輯 部  

地 址 ：  香 港 新 界 錦 田 錦 田 公 路 1 3 1 A 號                                     電 郵 :  i n f o @ t w t s a a . o r g . h k  

網 頁  :   h t t p : / / w w w . t w t s a a . o r g . h k                                         

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

踏入新的一年，祝各位老師、校友新年快樂，身體安康。

不經不覺荃工校友會成立已踏入第 22 年，衷心感謝大

家對校友會的支持。回望 2023 年可算是一個復常之年，

校友會亦復辦實體活動，包括於 23 年 4 月 22 日舉行的

第十九次會員周

年大會，筵開十

席；當天亦順利選

出 第 11 屆 

(2023-2025) 的幹

事會(右圖)。 

 

10 月 1 日國慶日舉辦了東坪州一日遊，東平洲自然環境

優美，我們遊覽了島上極具特色的薄層狀沉積岩，亦品

賞了島上的海鮮美食。 

 

 

 

 

 

荃工校友會慈善基金在 12 月 2 日舉行成立十周年慶

典，並為錦田長者學院苑舉行揭牌儀式，場面熱鬧。 

(詳情見下頁) 

12 月的某一日巧遇一位年輕荃工校友，他於 1993 年在

荃工完成中三後轉往賽馬會官中繼續學業，會考雖滿江

紅，但他一邊做電梯學徙，一邊苦讀，用 15 年最終完

成碩士，更考取了專業工程師、註冊升降機及自動梯工

程師。他是黃偉奇，是荃工九十後的奇芭。 

(見第四頁) 
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< 荃工校友會慈善基金成立十周年暨錦田長者學院苑揭牌儀式 >       編輯組 

荃工校友會慈善基金會於 2023 於年 12 月 2 日在元朗錦田通德球埸舉行盛大的十周年紀念活動，並且為錦田長者學院

苑舉行揭牌儀式，活動期間安排了書畫展，慈善卡拉 OK，及九大簋盤菜宴等慶祝活動，三百多人參加，場面熱鬧。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◼ 錦田長者學院苑揭牌嘉賓(由左至右)： 

1、 荃工校友會慈善基金名譽主席張越華教授 MH JP 

2、 新界校長會主席邱少雄校友 MH 

3、 錦田鄉事會鄧賀年主席 MH 

4、 全國人大、元朗區議會沈豪傑主席 BBS JP  

5、 荃工校友會慈善基金鄧永康主席 

6、 中共懷集縣梁麗芬常委 

7、 懷集縣教育局謝祥華局長 

8、 懷集僑聯汪碧強主席 

9、 荃工校友會崔偉誠主席 

 

◼ 在通德學校舉行的書畫展，有姚錦江老師，徐貴三

老師、郭洪球老師及黃明堂校友等的作品。 

◼ 荃工校友會慈善基金十周年紀念活動，三百多人

參加，場面熱鬧。 

◼ 荃工校友會成立十周年紀念活動在 

在元朗錦田通德球埸舉行 
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◼ 2019 年重建後的錦田長者學院 ◼ 1988 年錦田南約自衛隊總部照片（網上圖片） 

◼ 錦田長者學苑位距離錦田站約 10 分鐘步程 

錦田長者學苑位於錦田公路 131A 號，是一幢二層高的建築物，距離

屯馬線錦田站約 10 分鐘步程，由錦田站 B 出口，直行至錦上路，右

轉行至錦田紅磚屋，然後左轉直行至錦田公路，馬路對面見到一幢

二層高咖啡色外牆的建築物，就是錦田長者學苑，也就是校友會會

址。 

荃工校友會慈善基金在 2013 年成立 

荃工校友會在 2002 年成立時，有感於當年內地山區的兒童仍然每天赤着足走幾

里崎嶇山路，忍受烈日寒風，才到達簡陋的土寮上課，在老師、校友的支持下，

校友會創會主席伍遠幸毅然帶領校友會參與內地助學行動，除了助人，亦可令

參與的人享受更豐盛的人生，還望藉此增強校友會的凝聚力。校友會成立了「內

地助學計劃委員會」(Help the Underprivileged Children in Mainland Scheme 

Committee (HUCMS Committee) 的專責小組跟進內地助學。 

 

為配合社會對慈善事業的嚴格要求，校友會在 2013 年召開特別會員大會，通過

以校友會名義成立一慈善機構，使校友會的慈善事工能長遠持續發展，為社會

作出更大貢獻。荃工校友會慈善基金正式成立，至今十載，已為內地偏遠地區

修建多所小學，並向超過千名貧困學子提供資助，使其能繼續學業，成績裴然。 

 

 

錦田長者學苑  亦是校友會及慈善基金的登記會址 

錦田長者學苑，原址為「錦田南約自衛隊總部」，於 2019 年重建為錦田長者學苑，作為錦田村民一個聚腳點及學習地

方。鄧永康主席在學苑內開設了多個短期學習課程，如編織班、書法班、歌唱班、太極班、攝影班和手機應用等。感

謝鄧主席的安排，錦田長者學院亦由 2019 年開始成為校友會及慈善基金會的登記會址。疫情關係，揭幕儀式順延至 2023

年 12 月。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◼ 校友會在 2013 年的特別會員大

會，通過成立荃工校友會慈善基金 
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◼ 黃偉奇 (1993) 

◼ 1991 年剛加入荃工大家庭，圈著的就是黃偉奇 

◼ 畢業前與 MISS 鄭韻兒合照 

 

< 荃工九十後的黃偉奇 >               黃偉奇 1993  

大家好，我是畢業於 93 年的師弟黃偉奇(荃工搬校前的最後兩批同學之一)，多謝前

輩兼大大師兄崔偉誠先生的邀請，有幸在這裡向大家分享一下自己的成長歷程，在

構想該如何下筆，心想與其平鋪直敘，不如分享一下自己在工作方面的成長歷程，

以作反面教材。 

 

回想當年中一的我身體很瘦弱，因為貧血經常上午回校下午便要家長接回家，幸有

班主任鄭韻兒老師及鄭幹生主任關顧，加上自己勤加運動 (當時 PE 堂有游泳課) ， 

再加上紅十字會的步操訓練，身體開始慢慢強壯起來，亦於中二時亦有幸成為班長

及圖書館管理員為校務出分力。於中三畢業後, 同學們各散東西, 而我亦轉到賽馬會

官立中學繼續完成中四及中五課程，而當時的我還未知道社會的殘酷，會考成績滿

江紅，面對親戚們的冷嘲熱諷後，回想起老一輩常說“讀不了書不如學一門手藝免

得餓死”，還記得當時家父向電梯行的朋友請教得知電梯行業中除了能學到包括機

電各專門知識之外，還可保送回校上專科，所以讀不成書的我決定透過政府學徒計

劃加入電梯行業當學師學一門手藝，並由中三技工課程加技術員預修班重新出發，

亦因此遇到改變我一生的恩師. 他伴我走完 15 年半工讀生涯亦令我由一個數學白痴

慢慢成為理科碩士………. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

還記得第一天到維修站報到，白紙一張的我抱住打不死的精神開展了我在電梯行業的生涯，為期四年的學師生涯非常

充實，每天都有新鮮事，除了技術上有增進，每天大量的體力勞動 (因為學師要替師父拎工具箱，辛苦工作亦要主動

做)，亦因此令體格大有進步，而且還讓我知道“書到用時方恨少”而下定決心苦讀向上，而學師生涯中還發生了無數

個第一次………。 

 

當完成四年木人巷訓練，打好基礎而學術成績亦符合要求後，成為助理工程師的我便被安排跟前輩們學習分析及解決

升降機的頑固故障，每天都會面對各種奇難雜症，眼界大開。誰不知，一次偶然的機會，令原本一心向工程技術發展

的我來個人生交叉點，搖身一變成為了一位銷售工程師，主責升降機及自動梯的大小改工程業務，後來更有機會接觸

到合約方面的知識，亦因為這次改變令我了解更多電梯行業中的生態，為日後發展埋下伏筆。 
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◼ 兩隻馬騮係動力來源 

 

因為工程底子加上業務上的知識，令我有機會於不同電梯公司接觸管理工作同時學習各家之長處，而亦因為工作的關

係人際網絡更進一步開闊，古語有云 : “識人好過識字”，亦因為常保持學師仔和不怕瘀的心態，前輩們往往樂意伸

出友誼之手提攜及協助，而業務上的往來更令我結識到各行各業的高手，感恩有些更成為了朋友；而另一方面，因有

感自身不足，一直不敢放下書包，在恩師的陪伴及指導下，令我得以順利完成 15 年的夜校生涯並在電梯行業中繼續成

長。 

 

直到有一天，工作期間忽被朋友問到為什麼你由紅褲子開始做到現在都不去嘗試投考註冊升降機/自動梯工程師呢? 專

業資格對長遠發展較為有利，亦因此觸發我去思考應如何考取專業資格，幸得前輩提醒，得知如能成為香港工程師學

會會員(MHKIE)及考獲專業工程師(RPE)資格會對投考註冊升降機/自動梯工程師有帮助。為了取得電梯行業中專業資

格，我決定越級挑戰先投考 HKIE，感恩前輩的指導，幾經辛苦終於得嘗所願，同時亦要加倍努力向註冊升降機/自動梯

工程師的資格邁進。 

 

要考取註冊升降機/自動梯工程師要過兩關，要先取得筆試合格才可申請進行面試，在準備註冊升降機/自動梯工程師的

筆試過程中, 令我更了解電梯為什麼要符合多種安全要求及背後原因，但好景不常，工程師筆試竟遇滑鐵盧，同時報考

的升降機及自動梯筆試只有升降機部份取得合格，本打算同時申請進行升降機及自動梯面試的我計劃被打亂，而且記

得前輩們說過，單考一科難度更高，問得更深入，通常九死一生………. 

 

那一刻，打不死的精神又出來了，我對自己說: “學師生涯咁辛苦都頂到，時間不等人，去啦!”就因為此，花了整整

一年時間去準備面試,面試過程雖驚險，但面試完畢後我竟然看到鐵面考官們咀角有一絲微笑，我感到這次真的走運了，

哈哈！考官的肯定亦為我打了一支強心針，於隨後一年我亦順利考得自動梯工程師資格。 

 

多年電梯行業的工程底子加上業務上的知識再加上專業資格，並沒有令我在工作上有重大突破，機緣巧合，和好友分

享工作近況時得知政府機電署正在招募機電工程師，回想起學師時有次到加路連山機電處總部送文件，見到專業工程

師們的英姿，真心希望有天能成為其中一員，現在上天安排了這一次機會，我再次告訴自己“機會不等人，去考啦! 就

這樣, 決定再一次挑戰自己！ 

 

回想至今，在學業/職業生涯中感恩老師/上司們知人善任，耐心引領及樂於指導，為我打好根基，而加入機電署工作崗

位後亦能發揮昔日所學，團隊們亦願意分享珍貴的工作經驗，而最開心的是昔日的鐵面考官如今變成了大師兄，而自

己亦有幸成為新一任考官，更在部門裡重遇工業學院時代的一眾同學仔，真感恩！而作為新人的我會繼續保持著學師

仔和不怕事的心態，努力繼續向前邁進。 

 

最後借此機會多謝曾提攜及幚助過我的前輩及朋友們，祝大家新年快樂 ！ 
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《校友會 / 校友活動及預告》  (有關報導，可瀏覽校友會網頁 http://www.twtsaa.org.hk) 

********************************************************************************************* 

 

《2024 年的會員周年大會》 

2024 年的會員周年大會暫定於 2024 年 4 月 27 日(星期六)舉行，地點為九龍又一村俱樂部舉行。敬請校友密切留意校友

會通告，包括網上資訊及手提電話短訊。 

 

 

《校友會帳戶》 

2023-24 年度的會費港幣 50 元已到期，永久會員為港幣 1,000 元正，如果你尚未繳交今年度的會費，請將會費存入恒

生銀行的帳戶 : 209-4-010192，然後在存根上填上姓名和畢業年份 Whatsapp 至 90385901。 

 

捐款支持校友會或繳交會費者，請存款入『荃灣官立工業中學校友會』於恒生銀行的帳戶：209-4-010192。 

 

 

《歡迎投稿》 

 

校友會歡迎各位老師或校友投稿「荃情」，讓大家分享一些非宗教非政治性的文章、詩詞或小品等(中、英文稿件連照

片皆可)。請用 word 檔案電郵 in fo@twtsaa.org .hk 或聯絡校友會任何一位幹事以便編輯刊載。  

 

 

 

********************************************************************************************* 

 

http://www.twtsaa.org.hk/
mailto:請用word檔案電郵至info@twtsaa.org.hk

